

Usingen, den 08.05.2024

Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Dr. Christoph Holzbach

Betrifft: Prüfantrag zur Einrichtung von barrierefreien WC- und Sanitäreinrichtungen am/im Schlossgarten.

Sehr geehrter Herr Dr. Holzbach,

die Fraktionen von CDU und SPD bitten folgenden Antrag für die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 27.05.2024 zu berücksichtigen:

Antrag:

Da sich im Schlossgarten keine kurz- bzw. mittelfristige Lösung zur Errichtung eines Cafés inclusive einer öffentlich nutzbaren barrierefreien WC Anlage abzeichnet, bitten wir den Magistrat um die Prüfung einer

1. kurzfristigen Lösung für eine mobile Toilette mit einer zeitnahen Umsetzung
2. dauerhaften Lösung, ob die Errichtung einer festen Toilette möglich ist, bzw. eine Öffnung der Toilette im UCV-Heim möglich ist, gegebenenfalls mit einem 2.Eingang.

Das Ergebnis ist in den Fachausschüssen vorzustellen mit einer Beschlussempfehlung für die weitere Vorgehensweise.

Begründung:

Der Schlossgarten ist inzwischen zu einem attraktiven Freizeitgelände geworden und gerade der Spielplatz zeichnet sich durch seine sehr gute Ausnutzung des Spielplatzes aus. Aktuell gibt es keine öffentliche WC-Anlage. Der Park wird auch gerne von Menschen besucht, die nicht im Umfeld des Spielplatzes zuhause sind. Oft sind auch gerade kleinere Kinder dabei, die wenn sie auf Toilette müssen, nicht erst lange Wege zurücklegen können. Aber auch für alle Personen, die den Schlossgarten zur Erholung nutzen, hätten einen Vorteil davon. Wir sind der Meinung, dass es dies die Aufenthaltsqualität deutlich verbessern würde.

Um die aktuelle Situation im Schlossgarten kurzfristig zu verbessern und um den Bedarf an sanitären Einrichtungen zu decken, könnte eine mobile Toilettenanlage eine Lösung sein. Diese Lösung ermöglicht eine zeitnahe Umsetzung und kann den Bedarf vorübergehend decken, während langfristige Lösungen geprüft und realisiert werden.

Langfristig streben wir die Schaffung einer dauerhaften Lösung an. Wir bitten den Magistrat daher um Prüfung der Möglichkeit, eine feste Toilettenanlage im Schlossgarten zu errichten. Alternativ sollte geprüft werden, ob eine Öffnung der Toiletten im UCV-Heim möglich ist, eventuell mit einem zusätzlichen Eingang, um einen barrierefreien Zugang zu gewährleisten.

Um die Kosten für die Errichtung und Wartung der Toilettenanlage zu decken, halten wir eine moderate Gebühr von beispielsweise 50 Cent für die Benutzung für angemessen. Diese Gebühr würde dazu beitragen, die Anlage instand zu halten und sicherzustellen, dass sie langfristig in einem sauberen und gepflegten Zustand bleibt.

Fazit

Die Bereitstellung von Toiletten im Schlossgarten ist ein wichtiger Schritt, um die Lebensqualität und Attraktivität des Parks für Besucher zu steigern. Wir hoffen auf Ihre Unterstützung bei der Umsetzung dieses Antrags und stehen für weitere Fragen oder Informationen gerne zur Verfügung.

Alexander D. Jackson  
CDU Fraktionsvorsitzender

Bernhard Müller  
SPD Fraktionsvorsitzender